

【徳之島町立山小学校】

勤務校での仕事の様子や魅力について

わたしの勤務する山小学校は全校児童 13 名、完全複式の極小規模校です。子供たちは恵まれた自然環境と地域の人々に囲まれて伸び伸びと生活しています。みんなとても純粋で素直でかわいらしく、何事にも一生懸命な子供たちです。地域の方々が学校の教育活動にとても協力的です。地域の方が「ふるさと先生」となって、野菜作りや郷土料理、郷土芸能など、いろいろなことを教えてくださいます。地域とのつながりが強く、学校・保護者・地域が一体となり、一緒に自然体験活動や地域に根差した活動を楽しむことができます。



離島での生活の様子や魅力について

鹿児島から飛行機で約1時間、荷物は衣類等生活に必要なものを最低限にとどめ、大半のものは徳之島に来てから購入しました。市街地の亀津に行けば、ほとんどのものが揃います。リサイクルショップもあるし、ネットショップも3日程度で届きます。住居は学校から徒歩3分程度の教職員住宅をお借りしています。新しくはありませんがリフォーム済で、同じ住宅の先生方、隣接する町営住宅の方々とともに仲良く、親切にしています。目の前に海が広がり、波の音を聞きながら生活するのもなかなかできない貴重な体験です。



徳之島での生活は、これまでの自分との文化、生活、価値観等の当たり前の違いが新鮮で、発見すること、学ぶことばかりでした。世界自然遺産に登録されている島での生活は、自然の豊かさを満喫していることを実感します。美しい海、珊瑚礁に鮮やかな魚、満天の星空、豊かな農産物、海産物。生きるために必要な「もの」の源が目に見えて感じられるため、本当の豊かさを感じることができました。何よりも人ととのつながりがすばらしく、助け合いの「結いの精神」を肌身で感じました。物質的に豊かな都会で生活していると見失ってしまっている大切なことが、島にはたくさんつまっていました。休日は魚釣りをしたり、海で泳いだり、絶景の夕焼けを見てまつたり。長期休業中には、近くの島々を巡ったり。島での生活を楽しめてもらっています。



これからの離島に赴任する方へのメッセージ

美しい海に囲まれた徳之島での生活は貴重な経験です。知らないところで生活すると、その土地の文化、人との出会いにより、価値観を広げてくれます。大自然の広がる大島地区へぜひ飛び込んでみてください。ぜひ、おすすめいたします。